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昨日，十一届全国人大五次会议举行记者会，尹
蔚民就“当前我国的就业形势和社会保障事业发展”
等相关问题回答中外记者的提问。

有记者问：现在企业和事业单位的退休人员待遇
差别较大，群众反映强烈，国家采取什么措施能够尽
快解决退休人员双轨制的问题？

尹蔚民：在社会保障方面，退休待遇差的产生是因
为我们现在退休制度不同所造成的。大家知道，我们国
家在企业先行推开了社会保险制度，而且这一制度一直
在完善并向前推进。但我们的机关和事业单位实行的
是与企业不同退休养老制度。这是两个不同的制度。
这两个制度在基本养老金计发办法和调整办法等方面
都是不同的，所以就产生了这种待遇差。

对待遇差这个问题，我们作为社会保险的主管部

门高度重视。我们已经连续八年调整企业退休人员
基本养老金，近几年每年的调整幅度都达到10%。在
此基础上，我们注重向具有高级职称的企业退休人员
倾斜，使他们的待遇水平在普遍调整的基础上又有所
增加，一定程度上缓解了这一突出矛盾。

从长远来说，要解决这个问题还是要推进机关和
事业单位养老保险制度的改革。就这一问题去年通
过的《社会保险法》已经做了原则的规定，我们现在也
在积极地推进，已经在五省市开展事业单位养老保险
改革试点，将来在总结试点的基础上要完善这一制
度，到合适的时候会在全国范围内推行。在这一基础
上我们再推进机关工作人员养老保险制度的改革。
所以我想，最根本的解决办法还是要推进机关事业单
位养老保险制度的改革。

人力资源和社会保障部部长 尹蔚民

事业单位养老保险改革适时在全国推行

昨天上午，商务部部长陈德铭在新闻发布会上表
示：“我可以负责任地说，中方在利比亚没有投资，但
是有上百亿美元的工程建设项目。”

有记者问：中方在利比亚资产受损情况如何？
陈德铭：保护中资企业在海外的人员和财产的安

全，是包括商务部在内的中方多个部门的责任。去年
以来，中东地区多个国家发生变化，尤其是利比亚的
内战，导致中资企业受损。在中方人员撤离利比亚
时，对一些工程项目也稍微做了一些留守的准备，一
个是有少量的中国员工，更多的是委托当地的组织和

当地的人看守。
我可以负责任地说，中方在利比亚没有投资，但

是有上百亿美元的工程建设项目。去年商务部派调
查团到利比亚考察，看中方在利比亚的项目能否继续
建设，看地区安全性是不是到了我们的工人可以再回
去的程度。据了解，这些项目有些已经完工，并等待
验收，有的还在建设之中。据调查，这些项目大部分
在郊区，不幸的是，在利比亚内战中，这些项目遭到战
火的损害。希望利比亚方面根据国际规则，解决中方
建设项目的受损问题。 据《北京晚报》

商务部部长 陈德铭

中国在利比亚工程建设项目受损严重

3月 6日，工业和信息化部部长苗圩代表就宽带
提速等社会热点接受了记者采访。

有记者问：4G智能手机什么时候上市？
苗圩：适用于 4G网络的智能手机预计将于今年

底或明年初面世。我国自主研发的4G技术——TD—
LTE技术实现规模商用估计还要2~3年时间。目前国
际上4G商用才刚刚起步。

我国TD—LTE技术实现大规模商用，还需要解决
两个问题：一是基站建设，二是开发出适用的手机终
端。目前我国 3G基站有 22万个，基本满足大中城市
需要。计划将基站数量增加至40万个左右以适应4G

需求。
有记者问：电信资费计时单位有可能更新吗？
苗圩：工信部正在研究电信资费计时单位问题。

目前按分钟计费是国际通行做法，但有一个四舍五入
的问题。目前我国是五入四不舍，对此，工信部在研
究新方案，会给出公众满意的答复。

另外，我国宽带提速的目标是：到2015年末，城市
家庭上网带宽达到 20M，农村家庭上网带宽达到
4M。同时要求运营商提速不提价，以实现宽带使用
收费的相对下降，并鼓励运营商继续降低实际收费。

据《人民日报》

工信部部长 苗圩

4G智能手机预计年底或明年初上市

6日，在“当前的财政政策和财政工作”记者会上，
财政部部长谢旭人表示，不能简单地只拿间接税占税
收总收入的比重，来衡量商品当中的含税量高低。

有记者问：有学者认为，我国的间接税占整个国
家税收的70%左右，一些消费品最后所交的税收就会
转嫁到消费者身上，这样就增加了中低收入者(尤其
是低收入者)的税负？

谢旭人：1994年财税体制改革后，目前我国基本
形成了以增值税、消费税、营业税为主的间接税与企
业所得税、个人所得税以及部分财产税为主的直接税
并重的税制结构。间接税和直接税的比重问题，总的
方向是增加直接税的比重，逐步减少间接税的比重，
但这需要一个过程。

我也关注到一些外国媒体或专家的议论，但是他
们测算的数字，是拿中国的间接税占税收总收入的比
例，与外国间接税所占比例去作比较，以此推出商品
价格里面中国的含税量比外国高。这样测算是不准
确的。

这种计算方法将流转税占税收总收入的比重，误
认为是流转税占商品价格的比重，因此，得出的不同
国家商品价格中所含税收的数字也是不准确的。因
为商品价格当中不但含着流转环节的间接税收，同时
也有其他方面的税收，包括企业所得税、房产税等直
接税收，也都摊到了成本里面，并通过价格来体现。
因此，不能简单地只拿间接税占税收总收入的比重，
来衡量商品当中的含税量高低。 据《新京报》

铁道部：铁路停
工没有拖欠工程款

6 日的北京团分组讨论会
上，针对有代表提出的“停工的
铁路项目每月造成损失 10 亿
元”、“铁路投资从每年7000亿元
压缩到 4000 亿元”，全国人大代
表、铁道部工程管理中心常务副
主任武汛作了回应。

全国人大代表毛桂芬：去年
“7·23甬温动车事故”后，铁路基
建投资从此前每年 7000 亿元的
标准，压缩到4000亿元。目前铁
路资金大幅削减，一般到位率只
有30%~40%。数据显示，目前国
内因资金断链导致停工的项目
已经超过 1 万公里，全行业因停
工每月损失在10亿元以上。

武汛：去年下半年和今年初
的确一度出现资金困难，有工程
确实有一些停工现象。目前经
过国务院、发改委、财政部等部
门的协调支持，春节前所有该支
付的建设资金已经支付完毕，不
存在拖欠工程款问题。

今年的 4060 亿元与去年的
6000亿元相比看似少了一些，但
整体投资较“十一五”增加了
75%。这对于一个国家来说，投
资数量仍然是比较大的。

今年全年铁路建设投资规
模为 4060 亿元，其中 4050 亿元
都是大中型项目，共涉及 249 个
项目，其中客运专线即高铁项目
41个。 据《北京晨报》

人社部、工信部、财政部、商务部“掌门人”谈热门话题

事业单位养老保险改革适时全国推行事业单位养老保险改革适时全国推行
商品价格中税负高传闻“不准确”商品价格中税负高传闻“不准确”
正研究电信资费计时单位问题
希望利比亚解决中方建设项目受损问题

今天上午两会审
议讨论刑诉法修正案
草案

8 日上午，十一届全国人大
五次会议将举行第二次全体会
议，听取全国人大常委会副委员
长王兆国关于刑事诉讼法修正
案草案的说明；听取全国人大常
委会副委员长兼秘书长李建国
关于十二届全国人大代表名额
和选举问题的决定草案的说明、
关于香港特别行政区选举十二
届全国人大代表的办法草案和
澳门特别行政区选举十二届全
国人大代表的办法草案的说明。

下午，十一届全国人大五次
会议各代表团举行小组会议，审
议刑诉法修正案草案等。

出席全国政协十一届五次
会议的委员8日上午列席十一届
全国人大五次会议第二次全体
会议。全国政协十一届五次会
议下午举行分组会，讨论刑诉法
修正案草案等。

16时45分，十一届全国人大
五次会议在梅地亚两会新闻中
心举行记者会，全国人大常委会
法工委有关负责人就刑诉法修
改答记者问。

据新华社电
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